

[Carta a R. Molinier. Actuar eficazmente en España]

León Trotsky

9 de julio de 1931

(Versión al castellano desde “[Agir efficacement en Espagne](#)”, en [Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky. Raymond Molinier (1904-1994), comunista francés que se unió a la Oposición de Izquierda; sería el hombre de confianza de Trotsky en Francia hasta 1935; después de romper personalmente con Trotsky participó en la fundación de un efímero Parti Communiste Internationaliste que publicó el periódico *La Commune*; después abandonó Francia durante numerosos años para volver a ella a fines de su vida, militando en la Ligue Communiste Révolutionnaire.)

Estimado camarada R. M[olinier],

Le envío mi pequeña declaración sobre la *Lutte de Classes*. En cuanto a la conferencia internacional, tengo grandes dudas.

Sería difícil reunir la suma necesaria hasta noviembre.

Me resultaría aún más difícil participar en la preparación teórica y política hasta octubre.

Necesitamos un éxito político alentador antes de la conferencia.

Ese éxito lo podemos conseguir en España. Debemos concentrar allí todos nuestros esfuerzos. El semanario en España valdría ahora mucho más que en cualquier otro lugar. Naturalmente, sería deseable la publicación semanal de *La Vérité*. Aplaudiría y aplaudo vuestros esfuerzos por apoyarla. Solo me pregunto si no absorbe demasiadas fuerzas y no deja suficientes para el trabajo práctico. No es una cuestión de principios, sino de hechos. Ustedes pueden responder mejor que yo.

Pero lo que hay que hacer es un gran esfuerzo internacional por España. Dos veces al día me pregunto si no podría usted ir allí unas semanas. Con un *Comunismo* mensual, sin un periódico político, sin folletos, sin organización en Barcelona, no hay perspectivas. Y las posibilidades objetivas son enormes. Si pudiéramos dedicar los 20.000 francos y el tiempo de un camarada (lo que se necesita para la conferencia) a la Oposición en España, el éxito estaría asegurado. La conferencia, en la situación actual, es algo formal. La revolución española es algo real, material, vivo.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: [Trotsky inédito en internet y en castellano](#)

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es